

# 和し 鍛え 学ぶ

## 3年生にとって最後の大会・コンクール

6月22日（土）から市内大会が始まりました。本校から多くの運動部が出場し、6月22日（土）23日（日）には陸上、サッカー、バスケットボール男女、ソフトテニス男女、バレーボール男女、卓球、野球が各会場で熱戦を繰り広げました。惜しくも敗退した種目、西三大会に進むことができた種目など結果は様々ですが、どのチームも一生懸命に頑張りました。

今後も大会は続き、今週末には陸上とソフトテニス（個人戦）、7月6日（土）からは弓道、剣道、吹奏楽がそれぞれの大会や演奏会・コンクールに臨みます。卓球の西三大会を控えている生徒もいます。仲間と協力して目標に向かって部活動に打ち込んだ日々は結果以上に意味深い経験として、この先の人生に必ず生きてくると思います。最後の大会に臨んだ3年生、応援することでチームを支えた皆さん、お疲れさまでした。この先の大会に臨む生徒の皆さん、ベストを尽くして頑張ってください！



## 部活動の今 そして今後に向けて

先日、豊田市教育委員会及び豊田市役所スポーツ課から部活動の地域移行に関するアンケートの依頼がありました。ご回答くださいました保護者の皆様、ありがとうございました。アンケートに添付されたチラシのとおり、**豊田市は、令和8年度に向けて現在の「学校の部活動」から「とよた地域クラブ活動」へ移行を進めています。**現在、市はその仕組み作りを急ピッチで進めており、本校でも地域部活動指導者（※以下、地域指導者）の確保が順調に進み、6月現在、24名の地域指導者が顧問と一緒に、あるいは地域指導者が中心となって休日練習や大会での指導を行っています。進捗状況は部によって差がありますが、地域指導者のみで休日練習が行えるようになっている部、地域指導者が顧問に代わって大会のベンチで指導・采配している部もあります。

移行にあたっては様々な課題がありますが、今後、市が進める「とよた地域クラブ活動」への円滑な移行に向けて本校でも体制づくりに力を入れていきます。なお、この内容は現時点のものであり、学校としては今後も様々な動向を注視しつつ取り組んでいくことをご承知ください。

内容	本校の現状と今後の見通し
指導体制	<p>【現状】6月現在、地域指導者に24名登録。顧問とともに休日や大会で指導を行っている。一部の部は休日指導を地域指導者のみで行っている。</p> <p>【今後】地域指導者の配置拡大を進めるとともに、令和7年度中には全ての部で休日の活動を地域指導者のみで指導できるようにする。（豊田市は平日も一体的に移行する方針であり、市の動きを注視していく）</p>
大会運営	<p>【現状】市・西三・県大会、協会大会等の運営を教員が担っている 種目によっては他校との合同チームやクラブチームの登録も可</p> <p>【今後】移行後の大会運営の在り方はどうなるのか</p>
施設	<p>【現状】学校の施設を使用</p> <p>【今後】学校の施設を使用 加えて地域施設を使う場合もあり 校舎のセキュリティ、鍵、物が破損した場合等の対応について検討していく 校舎のセキュリティは市が今後工事を行う予定</p>
安全面 ケガの対応	<p>【現状】教員が対応</p> <p>【今後】地域指導者が対応 昨年度から今年度にかけて本校では地域指導者を対象に熱中症予防研修・救急救命講習・情報共有の会議を実施。体育館に冷蔵庫、保冷剤、救急セット、経口補水液等を設置済み。今後は緊急時の連絡体制の整備を進める。</p>
参加形態	<p>【現状】希望生徒のみが入部 平日だけの参加も可（6月にアンケート実施済）</p> <p>【今後】希望生徒は「とよた地域クラブ活動」に参加する 希望の種目が学校（地域）にない場合は他校（他地域）のクラブに参加も可</p>



左の2枚の写真は市内大会の様子です。いつも指導に来てくださる地域指導者の方たちが顧問とともに大会引率に携わってください、試合での指導・采配をしてくださいました。一番右の写真は地域指導者と顧問の情報交換会・熱中症予防研修（5月）の様子です。昨年12月には救命救急講習も実施しました。